

LA

SEMAINE RELIGIEUSE

DE MONTREAL

SOMMAIRE

I Au prône. Offices de l'Eglise. Titulaires d'églises paroissiales. — II Prières des Quarante-Heures. — III Aux prières. — IV Lettre de Mgr l'archevêque de Montréal dénonçant un théâtre de Montréal. — V Nominations ecclésiastiques. — VI Communication officielle. — VII Le Congrès eucharistique. — VIII La semaine de la Saint-Vincent-de-Paul. — IX L'Ordo de 1910.

AU PRONE

Le dimanche, 28 novembre

On annonce :

Les fêtes de saint André et de saint François-Xavier ;
 Le premier vendredi du mois ;
 L'indulgence plénière des exercices du mois de novembre (1) ;
 La neuvaine de l'Immaculée-Conception, le 29 (2) ;
 Dans le diocèse de Sherbrooke, le 16^e annivers. du sacre de Mgr l'évêque.

OFFICES DE L'EGLISE

Le dimanche, 28 novembre

Office du 1^{er} dim. de l'Avent, *semi-double* ; 2^e or. *Deus, qui* ; 3^a *Ecclesix* ou pour le pape ; (pas de suffrages). — Vêpres du dim. ; mém. de S. Saturnin M.

TITULAIRES D'ÉGLISES PAROISSIALES

Le dimanche, 5 décembre

DIOCÈSE DE MONTRÉAL. — Du 30 novembre, saint André ; du 3 décem-

(1) En faisant tous les jours du mois de novembre, même privément, quelque exercice de piété en faveur des âmes du purgatoire, on peut gagner : 1^o 7 ans et 7 quarantaines d'indulgence chaque jour ; 2^o une indulgence plénière, en se confessant, communiant et priant à l'intention du pape, pendant une visite d'église ou de chapelle publique, dans le cours du mois de novembre ou l'un des huit premiers jours de décembre.

(2) En faisant cette neuvaine, même privément, chaque fidèle peut gagner : 1^o 300 jours d'indulgences à chaque exercice ; 2^o une indulgence plénière en se confessant, en communiant et en priant aux intentions du pape, dans le cours de la neuvaine, ou l'un des huit jours suivants (du 29 novembre au 15 décembre).

bre, saint François-Xavier (Verchères); le titulaire de la mission de Caughnawaga est chomé le 3 même.

DIOCÈSE DE SAINT-HYACINTHE. — Du 30 novembre, saint André (Acton Vale); du 3 décembre, saint François-Xavier (West Shefford).

DIOCÈSE DES TROIS-RIVIÈRES. — Du 3 décembre, saint François-Xavier (Batiscau).

DIOCÈSE DE SHERBROOKE. — Du 30 novembre, saint André (Sutton Flat); du 2 décembre, sainte Bibiane (Richmond); du 3 décembre, saint François-Xavier (Brompton).

DIOCÈSE DE NICOLET. — Du 3 décembre, saint François-Xavier.

DIOCÈSE DE VALLEYFIELD. — Du 3 décembre, saint François-Xavier (Pté Fortune); du 4 décembre, sainte Barbe.

DIOCÈSE DE PEMBROKE. — Du 30 novembre, saint André (Killalø); du 3 décembre, saint François-Xavier (Renfrew).

Le mercredi, 8 décembre, fête de l'Immaculée-Conception

DIOCÈSE DE MONTRÉAL. — Saint Grégoire le Thaumaturge et sainte Adèle.

DIOCÈSE D'OTTAWA. — Basilique et Clyde.

DIOCÈSE DE SAINT-HYACINTHE. — Saint Armand et saint Ours.

DIOCÈSE DE PEMBROKE. — Black Bay.

J. S.

Prières des Quarante-Heures

MARDI,	30	NOVEMBRE	— Collège de Saint-Laurent.
JEUDI,	2	DÉCEMBRE	— Caughnawaga.
SAMEDI,	4	"	— Saint-Georges, à Montréal.

AUX PRIÈRES

Sœur Marie-Jeanne Hickey, des Sœurs de la Charité de l'Hôpital-Général de Montréal décédée à Montréal.

Sœur Marie Oswald, née Agnès Rhéaume, professe de chœur des Sœurs des Saints-Noms de Jésus et de Marie, décédée à Windsor, Ontario.

Sœur Marie-Agatha, née Gertrude Nichols, professe de chœur, des Sœurs des Saints-Noms de Jésus et de Marie, décédée à Oakland, Californie.

M. Arthur Christin, décédé à Chicago, Illinois.

LETTRE

Nos très cher

Nous nous
théâtre, et de
fides. L'intér

Nos conseil
reuses que n
spectacles sen
lasserons pas

Il y a quel
trale à l'Acad
parfaite et d'u
les œuvres les
aucune pièce
messes étaien
cruent pouvo
annoncée. Ils
l'art et de la li

Nos recom
sieurs les dir
nous les avon
Nous désirion
des années de
gardien des br
ne tolérerions
de perversion.

LETTRE DE MGR L'ARCHEVÊQUE DE MONTRÉAL**DÉNONÇANT UN THÉÂTRE DE MONTRÉAL**

Archevêché de Montréal, le 11 novembre 1909.

Aux catholiques de Montréal

Nos très chers frères,

Nous nous voyons encore une fois forcé de vous parler du théâtre, et de vous mettre en garde contre ses séductions perfides. L'intérêt de la morale l'exige.

Nos conseils et nos ordonnances passés, les mesures rigoureuses que nous avons dû prendre contre plusieurs lieux de spectacles semblent oubliés d'un certain nombre. Nous ne nous lasserons pas de vous les rappeler.

Il y a quelques mois, on annonçait une brillante saison théâtrale à l'*Académie de Musique*. Tout devait y être d'une tenue parfaite et d'une irréprochable orthodoxie. On allait choisir les œuvres les plus remarquables du répertoire français, mais aucune pièce malsaine ou risquée ne serait jouée. Les promesses étaient si formelles que plusieurs excellents citoyens crurent pouvoir encourager par leur souscription l'entreprise annoncée. Ils espéraient voir se réaliser leur désir d'avoir de l'art et de la littérature honnêtes parmi nous.

Nos recommandations et nos avis n'ont pas manqué à messieurs les directeurs, et ils nous rendront le témoignage que nous les avons accompagnés de toute la bienveillance possible. Nous désirions ne pas voir se répéter les malheureux incidents des années dernières. Mais nous avons dit en même temps que, gardien des bonnes mœurs dans cette ville et ce diocèse, nous ne tolérerions pas des drames qui pourraient devenir des leçons de perversion.

Nous aussi nous avons reçu des promesses solennelles et que nous avons cru sincères.

Mais ces engagements d'honneur n'ont pas tardé à être violés.

A la suite de plaintes qui nous furent adressées et qui étaient parfaitement fondées, nous avons réitéré nos avertissements par écrit. On n'en fit aucun cas, et à notre retour du Concile Plénier de Québec, nous pûmes constater que dans plusieurs familles on était désolé et scandalisé.

Nous avons voulu alors nous rendre compte des choses par nous-même, et nous nous sommes imposé la pénible tâche d'examiner les pièces françaises données depuis quelques semaines à l'*Académie de Musique*.

Nous avons vu bien vite combien étaient justes les accusations portées devant nous. Nous n'hésitons pas à déclarer ces pièces déshonnêtes et dangereuses, malgré l'appréciation qu'en ont pu faire des écrivains au sens religieux et moral très affaibli.

Elles familiarisent fatalement ceux et celles qui les entendent avec le mal. Le mariage n'est plus l'auguste sacrement dont l'Eglise a, de tout temps, proclamé l'unité et l'indissolubilité. La passion s'y étale sans vergogne. L'adultère n'est plus un crime qui doit inspirer l'horreur. Il semble entrer comme naturellement dans la vie sociale. C'est pour ainsi dire un succès, une victoire dont il est permis de se glorifier. Il fait le fond de toutes ces productions et en devient le thème obligatoire. Les scènes se déroulent avec un art perfide, pleines de sous-entendus habilement soulignés, d'aventures galantes, de provocations au crime. Voilà tout ce que nous y avons trouvé, avec quelques plaisanteries de mauvais goût sur des choses que notre foi et notre piété vénèrent. Tous les mauvais instincts de la nature y sont révélés. Qu'on le veuille ou non, quelque âge que l'on ait, dès qu'on fréquente ce théâtre, on est à l'école du péché.

Eh bien, n
s'établir en p
le souffrirez p
pour mettre l
qu'ils ne son
trons-leur qu
conjugale, l'a
sont pas chez
fierté de cath

Nous savon
deux mots qu
toire nationa
enseignement
sacrées que n
notre force et

Peu import
dont l'éducati
matière, on re
auteurs attend
sont mauvais
on les propage
vrai — ce que
exister aujour
santes, il faud
tissements ho
qui peuvent en

La grande
savons. Mais n
disant chrétien
n'ont pas crai
bonne foi avait
nous espérons c

Eh bien, nos très chers frères, est-ce qu'un tel scandale va s'établir en permanence dans la Cité de Marie ? Non, vous ne le souffrirez pas. Que les acteurs et les actrices venus d'Europe pour mettre leur talent au service d'une telle œuvre, sachent qu'ils ne sont pas ici dans le milieu qui leur convient. Montrons-leur que le dogme, la loi divine, la conscience, la fidélité conjugale, l'amour sincère et dévoué du foyer domestique ne sont pas chez nous de vains mots, et disons-leur dans notre fierté de catholiques et de Canadiens : Respectez-nous.

Nous savons qu'ils n'oseraient jamais prononcer sur la scène deux mots qui insulteraient à notre patriotisme ou à notre histoire nationale ; eh bien, qu'ils n'insultent pas non plus aux enseignements de l'Évangile et de l'Église, aux traditions sacrées que nous tenons de nos pères et qui, jusqu'ici, ont fait notre force et notre bonheur.

Peu importe que par condescendance envers un auditoire dont l'éducation n'est pas encore, dit-on, assez avancée en cette matière, on retranche, çà et là, des mots et des gestes d'où les auteurs attendaient une partie de leur triste succès. Les pièces sont mauvaises en elles-mêmes ; on les fait ainsi connaître et on les propage : nous, nous devons les condamner. S'il était vrai — ce que nous nions absolument — que le théâtre ne peut exister aujourd'hui sans ces intrigues honteuses et démoralisantes, il faudrait souhaiter que le théâtre disparût. Les divertissements honnêtes ne manquent pas ; nous réprouvons ceux qui peuvent entraîner la perte des âmes.

La grande masse de la population est avec nous, nous le savons. Mais nous savons aussi, hélas ! que des parents soi-disant chrétiens et même des jeunes filles du meilleur monde n'ont pas craint d'aller à ces spectacles inconvenants. Leur bonne foi avait-elle été surprise ? Nous voulons le croire ; mais nous espérons qu'ils n'y retourneront plus.

Nous le disons bien haut : la place d'une femme et d'une jeune fille vertueuse n'est pas là.

Nous demandons à nos vaillantes mères de famille de nous prêter main forte, de se liguer ensemble contre ce fléau, et il ne tardera pas à disparaître. Elles ne pourraient, dans le moment, se consacrer à une œuvre plus belle et plus utile.

Nous venons, nos très chers frères, de vous tracer à tous votre devoir, et nous avons la ferme confiance que vous l'observerez. En dénonçant solennellement un théâtre que nous estimons être un péril pour les mœurs, nous nous sommes acquitté de notre obligation de premier pasteur. C'est au nom de la conscience que nous vous avons parlé, que votre conscience de catholique nous réponde.

† PAUL, ARCH. DE MONTRÉAL.

NOMINATIONS ECCLESIASTIQUES

Par décision de Sa Grandeur Mgr Paul Bruchési, archevêque de Montréal, ont été nommés :

- M. l'abbé J.-A. Majeau, curé de Saint-Remi ;
- M. l'abbé Chs Descaries, curé de Sainte-Adèle ;
- M. l'abbé Ludger Desjardins, curé de Saint-Columban.

COMMUNICATION OFFICIELLE

Le dimanche 28 novembre et le dimanche 5 décembre, des ordinations auront lieu à la cathédrale, à 6 heures du matin. Les supérieurs d'ordre et les directeurs de collèges qui auraient des sujets à présenter sont priés d'en avertir M. le vice-chancelier, à l'archevêché.



A. liv
tion
Pa
choses intére
de Montréal
congrès, laq
sous la prési
dent de l'œu
Montréal. L
Sacrement, r
exposé que le
il fallait aux
25 août. Le p
ici un train
voie du Sain
visiter en ur
New York, on
en Europe. C
réduits de 1,5
ressera sûrem
Haylen, prés
qu'il viendra
tous les détail
Madrid, Tol
Le cardinal-ar
l'Espagne reti
1912. Le cardi
ville l'un des
permanent no
Montréal d'av

LE CONGRES EUCHARISTIQUE

EA livraison d'octobre du *Bulletin* du comité international des congrès eucharistiques, qui se publie à Paris (25, rue Nicolo), nous est parvenue pleine de choses intéressantes pour l'organisation de notre congrès de Montréal de 1910. A la réunion du comité permanent des congrès, laquelle s'est tenue à Cologne, le vendredi 6 août, sous la présidence de Mgr Haylen, évêque de Namur et président de l'œuvre des congrès, il a beaucoup été question de Montréal. Le Père Galtier, de la Congrégation du Saint-Sacrement, représentant de Mgr l'archevêque de Montréal, a exposé que les solennités devant commencer ici le 7 septembre il fallait aux congressistes d'Europe partir au moins vers le 25 août. Le projet des organisateurs là-bas serait d'organiser ici un train spécial permettant aux voyageurs venus par la voie du Saint-Laurent et de Québec jusqu'à Montréal, de visiter en une dizaine de jours Toronto, Niagara, Chicago, New York, où le transatlantique les reprendrait pour le retour en Europe. On espère obtenir, en seconde classe, des prix réduits de 1,200 francs (\$240.00). Enfin — nouvelle qui intéressera sûrement tous nos membres des comités locaux—Mgr Haylen, président général de l'œuvre des congrès, annonce qu'il viendra à Montréal en décembre prochain, pour régler tous les détails du congrès de 1910 avec Mgr Bruchési.

Madrid, Tolède et Malaga ont demandé le congrès de 1911. Le cardinal-archevêque de Vienne a demandé aussi 1911. Si l'Espagne retient 1911, comme c'est probable, on lui proposera 1912. Le cardinal-archevêque de Lyon demande aussi pour sa ville l'un des futurs congrès. Ces communiqués du comité permanent nous font voir à nous quel honneur c'est pour Montréal d'avoir été choisie pour 1910.

Le *Bulletin* d'octobre publie en outre le bref du Saint-Père au cardinal-archevêque de Cologne (22 août), une lettre pastorale *eucharistique* de Mgr de Namur (15 août), et un remarquable article de M. le chanoine Brintet sur le récent congrès de Cologne. La revue parisienne donne aussi au complet le mandement *concernant le congrès eucharistique de 1910 de Mgr notre archevêque* (25 août).

Enfin, M. l'abbé Bouquerel, secrétaire du comité permanent, sous ses initiales E. B., donne l'article suivant que nous reproduisons *in extenso* :

La lettre pastorale de Sa Grandeur Mgr Bruchési, publiée un an avant la célébration du congrès de Montréal, nous montre avec quel soin et quelle ampleur on va préparer au Canada le congrès eucharistique international de 1910. Un comité local est déjà organisé et il a commencé ses travaux sous la haute direction de Mgr l'archevêque et sous la direction immédiate du Rév. Père Pelletier, supérieur des religieux du Très Saint-Sacrement, à Montréal. Les diverses commissions du comité local élaborent des projets, prennent des renseignements, préparent les programmes.

En Europe, en France surtout, on s'en préoccupe également. On nous demande de tous côtés les conditions du voyage. En ce moment, nous ne pouvons rien dire de précis en-dehors de la date, définitivement fixée au 7 septembre. Pour se rendre d'Europe au Canada, il faut compter de six à dix jours de mer, suivant le point de départ et la rapidité des bateaux. Comme on a pu le lire plus haut, dans le compte-rendu de la dernière réunion du comité permanent, une excursion sera organisée. On ne connaîtra les organisateurs et les conditions de cette excursion qu'après la prochaine réunion du comité, fixée au 29 novembre, à l'archevêché de Paris.

.....
On a dit que pour l'excursion, il faudrait disposer de cinq semaines et de 1,200 francs.

Par ailleurs, nous croyons que les congressistes qui ne pourraient disposer de cinq semaines ni de 1,200 francs ne

doivent pas
avons en effe
transport qui
en 2e classe
vant steamer
retour, de 45

On nous d
possible, en
pas être égal
chemins de l
Nous ne pou
manent s'en

Déjà plusie
messieurs et
rendre au co
de l'Eucharis
succès de ce
empêchés pr
de temps et a
grandiose qu
frères du Can

Nous publ
constitué pou

Président :

Vice-Président

Secrétaire :

Membres :

Adam, F.-L.-T.

Barsalou, Erasme

Barsalou, Hector

doivent pas renoncer au projet de se rendre à Montréal. Nous avons en effet sous les yeux la circulaire d'une compagnie de transport qui offre le passage du Havre à Québec ou Montréal, en 2e classe (sans premières), à raison de 225 à 350 francs, suivant steamers et situation des cabines. Ce serait donc, aller et retour, de 450 à 700 francs.

On nous demande si une excursion, aussi peu coûteuse que possible, en prenant le moins de temps possible, ne pourrait pas être également organisée avec remise des compagnies de chemins de fer pour se rendre au port de départ et en revenir. Nous ne pouvons rien affirmer, mais sûrement le comité permanent s'en préoccupera.

Déjà plusieurs évêques, un grand nombre de prêtres, de messieurs et de dames ont manifesté leur résolution de se rendre au congrès de Montréal. Nous engageons tous les amis de l'Eucharistie à se recueillir et à prier avec instance pour le succès de ce congrès. Que ceux qui n'en sont pas absolument empêchés prennent de loin leurs mesures pour s'assurer assez de temps et assez d'argent afin de pouvoir assister au triomphe grandiose que préparent à Jésus, dans son Eucharistie, nos frères du Canada.

E. B.

* * *

Nous publions aujourd'hui la liste du comité des finances, constitué pour l'organisation du Congrès.

COMITE DES FINANCES

Président : M. le chanoine W.-C. Martin, Archevêché.

Vice-Présidents : { Hon. L.-J. Forget, 545, rue Sherbrooke Ouest.
Sir Thomas Shaughnessy, 905, rue Dorchester Ouest.

Secrétaire : M. l'abbé Adolphe Sylvestre, Archevêché.

Membres :

Adam, F.-L.-T., chan. curé.....835, rue Ontario Est.

Barsalou, Erasme.....12, rue Cherrier.

Barsalou, Hector.....703, rue Saint-Hubert.

Bastien, Trefflé.....	334, rue Sherbrooke Est.
Beaubien, Hon. C.-P.....	457, Chemin Sainte-Catherine,
Beauchamp, J.-C.....	119, rue Cherrier. [Outremont.
Béique, sénateur.....	540, rue Sherbrooke Ouest.
Bezner, M.-C.....	Sainte-Anne-de-Bellevue.
Bienvenue, P.....	32, rue Sherbrooke Ouest.
Boyer, sénateur.....	210, rue Drummond.
Boyer, Alphonse.....	58, rue Drummond.
Brady, Rév. P.-J., curé.....	724, rue Craig Est.
Bruchési, Ch., avocat.....	118, avenue Laval.
Brown, P.-E.....	Sainte-Anne-de-Bellevue.
Brunet, Alfred.....	Baie-d'Urfé, Qué.
Burke, Michael.....	275, rue de la Montagne.
Casey, Felix.....	26, rue Hutchison.
Catelli, C.-H.....	626, avenue de l'Hôtel-de-Ville.
Cavanagh, Edward.....	4258, rue Dorchester Ouest.
Chaput, Charles.....	54, avenue Laval.
Chaput, Armand.....	54, avenue Laval.
Cléroux, Dr L.-J.-V.....	793, rue Ontario Est.
Connolly, Michael.....	91, rue Crescent.
Conroy, Thomas.....	55, rue Mansfield.
Comtois, Rév. S., curé.....	Terrebonne, Qué.
Cousineau, Rév. H., curé.....	Saint-Eustache.
Dandurand, U.-H.....	800, rue Dorchester Ouest.
David, L.-O., sénateur.....	391, rue Saint-Hubert.
Décarie, L.-A., avocat.....	Lachine.
Décarie, Rév. R., curé.....	1967, rue Saint-Jacques.
Deguisse, J.-B.....	Maisonneuve.
De la Durantaye, F.-X.....	Saint-Jérôme.
De Martigny, Camille.....	Saint-Jérôme.
Demers, Rév. Jos., curé.....	167, rue Maisonneuve.
Desaulniers, J.-V.....	16, square Richmond.
Dessers, Gaspard.....	38, rue Sherbrooke Ouest.
Doherty, C.-J., M. P.....	282, rue Stanley.
Ducharme, G.-N.....	Chambly-Bassin.
Dupuis, L.-N.....	957, rue Saint-Denis.

Eagan, Martin
 Ecrément, Ré
 Emard, J.-U.
 Fitzgibbons, J
 Forbes, Rév. (br/>
 Gallery, D.....
 Genin, J.-R...
 Gravel, J.-O..
 Guay, Eug.....
 Hackett, Hon.
 Hanley Coope
 Harris, J.-W..
 Hart, Charles.
 Hébert, Rév. V
 Hébert, A.....
 Hétu, Rév. R.
 Hudon, Rév. I
 Huberdeau, M
 Hurtubise, Ed.
 Hingston, Dr..
 Kain, Patrick..
 Kavanagh, H..
 Kavanagh, J..
 Kennedy, John
 Kennedy, Wm.
 Lamarche, Rév.
 Lamoureux, J
 Lapointe, L.-A
 Laporte, H.....
 Larocque, A.-A
 Lavallée, L.-A.,
 Lavallée, P.-O.
 Laviolette, J.-C

- Eagan, Martin.....821, rue Cadieux.
- Ecrément, Rév. F.-X., curé.....1537, rue Saint-Jacques.
- Emard, J.-U., avocat.....6, avenue du Parc.
- Fitzgibbons, Michael.....709, avenue des Pins Ouest.
- Forbes, Rév. G., curé.....Sainte-Anne-de-Bellevue.
- Gallery, D.....237, rue de la Montagne.
- Genin, J.-R.....118, rue Cherrier.
- Gravel, J.-O.....59, rue Mansfield.
- Guay, Eug.....230, rue Sainte-Marguerite.
- Hackett, Hon. J.-A.....Stanstead.
- Hanley Cooper, Thos.....354, rue Lagauchetière Ouest.
- Harris, J.-W.....623, rue Dorchester Est.
- Hart, Charles.....586, rue Sherbrooke Ouest.
- Hébert, Rév. W., P. S. S.....66, rue Notre-Dame Ouest.
- Hébert, A.....1001, rue Dorchester Ouest.
- Hétu, Rév. R. curé.....Sainte-Scholastique.
- Hudon, Rév. R., S. J.....337, rue Rachel.
- Huberdeau, Magloire.....633, rue Demontigny Est.
- Hurtubise, Ed.....57, rue Mansfield.
- Hingston, Dr.....460, rue Sherbrooke Ouest.
- Kain, Patrick.....350, rue Lagauchetière Ouest.
- Kavanagh, H.-J.....19, avenue Lorne.
- Kavanagh, J.-P.....36, rue Saint-Marc.
- Kennedy, John, Dr.....419, rue Dorchester Ouest.
- Kennedy, Wm.....419, rue Dorchester Ouest.
- Lamarche, Rév. A.-R., curé.....Laprairie.
- Lamoureux, Jos.....373, Chemin Sainte-Catherine,
[Outremont.]
- Lapointe, L.-A.....208, Champ de Mars.
- Laporte, H.....312, rue Dorchester Ouest.
- Larocque, A.-A.....333, Sherbrooke Est.
- Lavallée, L.-A., échevin.....176, Parc Lafontaine.
- Lavallée, P.-O.....151, avenue Laval.
- Laviolette, J.-G., Dr.....417, rue Dorchester Ouest.

Lebel, Félix.....	Sainte-Rose, Qué., 1018, rue
Lemay, E.-H.....	280, rue Stanley. [Saint-Urbain.
Létourneau, J., avocat.....	94, rue Agnès.
Limoges, O.....	479, rue Papineau.
Lespérance, A.-P.....	25, avenue Laval.
Masson, Damase.....	238, rue Prince-Arthur.
Masson, Dam., Dr.....	230, rue Sherbrooke Est.
McLaughlin, Jos.....	Lachine, Qué.
McLaughlin, Henry.....	79, rue Mackay.
McCaffrey, P.-F.....	262, rue Prince-Arthur Ouest.
McDonald, Duncan.....	78, rue Craig Ouest.
McDonald, J.-A., Dr.....	250, rue de la Montagne.
McDonell, C.-A.....	180, rue Saint-Jacques.
McCarthy, J.-G., Dr.....	61, rue Drummond.
McEniry, H.-F.....	132, rue Christophe-Colomb.
McKenna, James.....	Côte-des-Neiges (Chemin).
McNally, Bernard.....	110, avenue Columbia, West-
Martin, J.-B.....	331, rue Richmond. [mount.
Monaghan, Patrick.....	66, rue Centre.
Moncel, G.-N.....	34, rue Sherbrooke Ouest.
Monaghan.....	171, rue Rachel.
Morin, Hubert.....	1658, avenue Esplanade, Ville [Saint-Louis.
Mullins, Patrick, sr.....	71, rue Sherbrooke Ouest.
McVey, Wm.....	534, avenue Green.
McCrory, P.....	140, rue Cathédrale.
Nolan, John.....	67, rue Murray.
O'Brien, Patrick.....	Coin des rues Laprairie et
O'Connell, T.....	181, rue Ottawa. [Saint-Patrice.
O'Meara, Rév., curé.....	273, rue Centre.
O'Neill, T.-J.....	1, rue Sussex.
O'Shaughnessy, Dan.....	653, Saint-Antoine, Westmount.
Quimet, Ald., Hon. Juge.....	500, rue Sherbrooke Ouest.
Paupé, J.-B.....	70, rue Saint-Jacques.
Payette, Rév. Geo., curé.....	Longueuil.

Phelan, Tho
Provost, He
Purcell, And
Quinlan, Joh
Quirke, E....
Ricard, J.-O.
Robertson, I
Rolland, Hor
Rogers, Jame
Saint-Charles
Scullion, Pat
Smith, C.-F..
Surveyer, L..
Surveyer, Ed
Tansey, Bern
Turcotte, J.-
Tremblay, P..
Valiquette, A
Vaillancourt,
Vanier, Emil
Villeneuve, B
Vallières, S.-I
Villeneuve, L
Villeneuve, J
Wilson, J.-M..
Wright, Patric
Wright, Edwa
Saint-Jean-Bap
Forestiers-Cat
Artisans-Canac
Union-Françai

Phelan, Thomas.....	908, rue Sainte-Catherine Est.
Provost, Hector.....	132, rue Mackay.
Purcell, Andrew.....	266a, rue Beaudry.
Quinlan, John.....	234, ave Redfern, Westmount.
Quirke, E.....	700, boulevard Saint-Joseph.
Ricard, J.-O.....	909, rue Ontario Est.
Robertson, Duncan.....	263, rue Bishop.
Rolland, Hon. J.-D.....	18, rue Saint-Denis.
Rogers, James, sr.....	77, avenue du Parc.
Saint-Charles, F.-X.....	595, rue Saint-Denis.
Scullion, Patrick.....	723, rue Lagauchetière Est.
Smith, C.-F.....	78, rue Durocher.
Surveyer, L.-J.-A.....	357, rue Lagauchetière Est.
Surveyer, Edouard Fabre.....	161, rue Sainte-Famille.
Tansey, Bernard.....	10, rue Belmont.
Turcotte, J.-A.....	97, rue Saint-Jacques.
Tremblay, P.-O.....	489, rue Saint-Antoine.
Valiquette, Alph.....	393, rue Sherbrooke Est.
Vaillancourt, J.-O.....	90, rue Mance.
Vanier, Emile.....	25, square Saint-Louis.
Villeneuve, Rév. G.-E., O. M. I.....	107, rue Visitation.
Vallières, S.-D.....	143', rue Saint-Hubert.
Villeneuve, Léonidas.....	64, rue Villeneuve, Ville Saint-
Villeneuve, Jos.....	71, ave du Parc. [Louis.
Wilson, J.-M.....	678, rue Saint-Urbain.
Wright, Patrick.....	256, rue de la Montagne.
Wright, Edward.....	265, rue de la Montagne.

Sous-Comité des sociétés de secours mutuel :

Saint-Jean-Baptiste,	Beauchamp J.-C.,	119, rue Cherrier.
Forestiers-Catholiques,	DeMartigny C.,	Saint-Jérôme, Qué.
Artisans-Canadiens-français,	Desaulniers J.-V.,	16, square Richmond.
Union-Française,	Genin J.-R.,	118, Cherrier.

C. M. B. A. Canadienne,	Hackett Hon.,	Stanstead, Qué. [Ouest.
Hibernians,	Kane Patrick,	350, rue Laguchetière
Alliance Nationale,	Lavallée L.-A.,	176, Parc Lafontaine.
Union-Saint-Pierre,	Lavallée P.-O.,	151, avenue Laval.
K. of C. (Saint-Henri),	Létourneau, I.,	94, rue Agnès.
K. of C. (Lafontaine),	Masson Damien,	230, rue Sherbrooke Est
K. of C. (Dominion),	McEniry H.-F.,	132, Christophe-Colomb.
K. of C. Canada,	Quirk E.,	700, boulevard Saint-
St. Ann's Y. M. C. A.,	Nolan John,	67, rue Murray. [Joseph.
St. Patrick's,	Kavanagh H.-J.,	19, ave Lorne.

COMITÉ DE RÉCEPTION

A la liste publiée ont été ajoutés :

MM. Langevin, C.-A., agent,	Imperial Bank Building.
Léger, S., agent,	“ “ “
Marceau, Ernest	2, Place d'Armes.
Perdriau, Henri,	rue Saint-Denis.

LA SEMAINE DE LA SAINT-VINCENT-DE-PAUL

LE dimanche, 28 novembre, et les trois jours suivants, auront lieu, à l'église Notre-Dame (chapelle du Sacré-Cœur), des exercices religieux pour les membres des conférences de Saint-Vincent-de-Paul de Montréal. Ce sera la semaine de Saint-Vincent-de-Paul. Chaque soir, à 8 heures, les membres sont invités à se réunir, sous le regard de Dieu, dans la superbe chapelle. Mgr l'archevêque présidera au moins l'un des exercices. Des prédicateurs, choisis, pour la circonstance, entretiendront les membres des conférences du sujet qui leur est cher. Ce ne sera pas une retraite proprement dite, ni un congrès non plus, mais plutôt une série de méditations propres à raviver le zèle déjà si admirable des apôtres

laïques de
exercices à
ment, aux
année, c'es
conférence
soit de tou
Le prési
Prenderga
naux, une

« Par un
Saint-Vinc
toire respe
générosités
hommes ch
l'union de
dévouemen
Et voilà p
vice-prési
chaque pre
conseil par
Voilà égale
membres a
chaque trin
des assembl
munes de r
« C'est ce
Conférences
déterminé l
Paul duran
bénédictio
sanctifierait

Puis, M. l
nous résum
instance » t
nent, à assis

laïques de la charité. Nous ne saurions trop recommander ces exercices à l'attention pieuse de nos lecteurs et, tout spécialement, aux membres de nos conférences montréalaises. Chaque année, c'est vingt-cinq mille dollars qui se distribuent par ces conférences à nos pauvres. Il importe que cette belle œuvre soit de toute façon encouragée et soutenue.

Le président du conseil particulier de Montréal, M. J.-A. Prendergast, a adressé aux Conférences, par la voie des journaux, une lettre ouverte, dont voici quelques extraits :

« Par une action parfaitement autonome, les Conférences Saint-Vincent-de-Paul font un bien considérable en leur territoire respectif. Le bien s'opère par l'union des cœurs et des générosités dans le même acte de charité. Cette union des hommes charitables dans la même Conférence s'accroît dans l'union de toutes les Conférences sous la même poussée de dévouement et dans la même embrassée des œuvres divines. Et voilà pourquoi il est si important que les présidents et les vice-présidents de toutes les Conférences assistent fidèlement, chaque premier mercredi de chaque mois, à l'assemblée du conseil particulier dont ils sont nécessairement membres. Voilà également pourquoi il est avantageux que tous les membres assistent régulièrement aux assemblées générales de chaque trimestre. Voilà aussi pourquoi, ces années dernières, des assemblées générales ont été convoquées, des visites communes de maisons de charité ont été faites.

« C'est ce besoin de cohésion des membres entre eux, des Conférences entre elles et avec le conseil particulier qui a déterminé la tenue d'une grande *Semaine de Saint-Vincent-de-Paul* durant laquelle par la prédication, les prières et les bénédictions, le Dieu de toute charité instruirait, stimulerait, sanctifierait les disciples d'Ozanam. »

Puis, M. le président, après avoir indiqué le programme que nous résumons plus haut, invite « de grand cœur et avec instance » tous les membres des Conférences, d'où qu'ils viennent, à assister aux réunions de cette importante semaine, et

il demande au saint apôtre de la charité, Vincent de Paul, de faire populaire ce projet « que nous déposons à ses pieds — dit-il — pour la gloire de Dieu et le soulagement des hommes ». Enfin, il termine par un mot d'appel, à l'allure militaire, qui sonne franc et, nous l'espérons, sera entendu :

Confrères, à Notre-Dame, dimanche soir, 28 du courant !

L'ORDO DE 1910



'ORDO provinciae Marianopolitanae, ainsi que « l'Ordo des offices chantés », pour l'année 1910, sont maintenant en vente.

Ceux-là seuls qui font le commerce peuvent s'adresser aux imprimeurs, MM. ARBOUR et DUPONT, 419 et 421, rue Saint-Paul, Montréal.

Ceux qui achètent pour eux-mêmes doivent s'adresser ou à leur évêché respectif ou à un libraire.

On peut se procurer des exemplaires simplement brochés ; d'autres brochés avec pages perforées, à l'usage de ceux qui détachent les feuilles de l'ordo pour les conserver dans leur bréviaire, et enfin des exemplaires cartonnés avec tranche rouge et titre en lettre d'or.

Ceux qui retarderont de donner leur commande feront bien d'indiquer au libraire laquelle de ces catégories d'ordos ils veulent avoir, avec entente, qu'à défaut des exemplaires indiqués, la commande portera sur les exemplaires d'autres catégories.

Le prix des ordos est comme suit : ordo relié, 50c ; ordo perforé, 40c ; ordo simplement broché, 35 ; ordo des chantres, 15c.